

Expertos y estudiantes de 14 países analizan el trabajo de las enfermeras en prescripción y dispensación de medicamentos - Información - 25/11/2018



Reunión de trabajo de los socios del proyecto DeMoPhaC celebrada el mes pasado en la Universidad de Alicante.

REDACCIÓN

La Universidad de Alicante se suma al proyecto europeo DeMoPhaC -Development of a model for nurses' role in interprofessional pharmaceutical care- con el objeto de crear un marco común para profesionales de enfermería en la atención y cuidados farmacológicos a nivel interprofesional. En este sentido, un estudio preliminar a 3.300 enfermeras, médicos y farmacéuticos europeos concluye «el impacto positivo que tendría una mayor participación de enfermeros en la atención farmacéutica».

«Tanto profesionales como alumnado de la rama de Ciencias de la Salud de 14 países europeos analizaremos el ideal de cuidado farmacológico y el rol de las enfermeras y enfermeros siendo uno de sus puntos estratégicos el de la prescripción farmacológica», explica el profesor de la Facultad de Ciencias de la Salud de la UA, Manuel Lillo.

Los socios de DeMoPhaC aseguran que una mayor transparencia y reconocimiento del colectivo enfermero, así como planes conjuntos de buenas prácticas y estudios unificados, tendrían un gran impacto sobre la sociedad europea. Es importante destacar, añade el profesor de la UA, que en países como Reino Unido, Australia y Estados Unidos la figura de la enfermera prescriptora está instaurada desde hace años con éxito.

En España tras años de polémica, desde el pasado 23 de octubre de 2018 los enfermeros y enfermeras pueden recetar medicamentos. Así se publicó en el Boletín Oficial del Estado (BOE) el real de-

Expertos y estudiantes de 14 países analizan el trabajo de las enfermeras en prescripción y dispensación de medicamentos

► La Universidad de Alicante se suma al proyecto DeMoPhaC para diseñar un plan de equiparación en Europa de conocimientos y competencias en farmacoterapia



creto de prescripción enfermera que permite a estos profesionales indicar y autorizar la dispensación de determinados medicamentos como las vacunas.

Fases

El objetivo de este proyecto Eras-

mus+ financiado por la Comisión Europea, es explorar la perspectiva de todos los profesionales de la salud implicados en las actividades relacionadas con el manejo de medicamentos. Consta principalmente de un estudio cualitativo por cada país participante con opiniones y perspectivas de expertos de los diferentes colectivos. Posteriormente, se realizará una puesta en común para establecer un plan de actuación que consensue en Europa el nivel de conocimientos necesarios y existentes sobre farmacoterapia ajustado a la realidad de la práctica diaria.

Además de llevar a cabo esta evaluación en materia prescripción enfermera, diseñarán una guía para evaluar la formación y competencias de estudiantes de enfermería. En definitiva, se pretende fortalecer una red internacional de atención farmacológica en enfermería y colaborar en la educación, investigación, práctica y política.

mus+ financiado por la Comisión Europea, es explorar la perspectiva de todos los profesionales de la salud implicados en las actividades relacionadas con el manejo de medicamentos. Consta principalmente de un estudio cualitativo por cada país participante con opiniones y perspectivas de expertos de los diferentes colectivos. Posteriormente, se realizará una puesta en común para establecer un plan de actuación que consensue en Europa el nivel de conocimientos necesarios y existentes sobre farmacoterapia ajustado a la realidad de la práctica diaria.

Además de llevar a cabo esta evaluación en materia prescripción enfermera, diseñarán una guía para evaluar la formación y competencias de estudiantes de enfermería. En definitiva, se pretende fortalecer una red internacional de atención farmacológica en enfermería y colaborar en la educación, investigación, práctica y política.

Socios

Liderado por la Universidad de

Amberes, entre los participantes en DeMoPhaC se encuentra la Sociedad de honor de enfermería Sigma Theta (STTI), la Academia Europea de la Enfermería Científica (EANS), la Federación Europea de Educadores en Enfermería (FINE) y distintas universidades colaboradoras.

El equipo de trabajo de la Universidad de Alicante, liderado por el profesor Manuel Lillo, cuenta con la participación de tres estudiantes de la Facultad de Ciencias de la Salud: el estudiante de doctorado Jorge Riquelme; el estudiante de máster Alfred Pérez; y del grado de Enfermería Adrián Marco.

«Este proyecto, que finaliza en el 2021, refuerza a nivel nacional y europeo la evidencia científica que consolida y afianza el trabajo desempeñado por el colectivo de enfermería. DeMoPhaC ofrecerá nuevas líneas de desarrollo e investigación para una mejora continua basada en las necesidades de la población actual», concluye Lillo.